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             震災時避難所運営訓練参加して

林   但

9 月 29 日（日）武山小学校で行なわれた表記に参加する機会がありましたので報告いたします。6

月のスポーツ推進委員協議会の第１回理事会で、説明のあった「避難所ボランティア」です。登録者

に対して在住の学校で行われ案内があり、私は日程上の都合により武山小学校に参加いたしました。

関係担当に伺えば、避難所ボランティアには現在 70 名ほど登録されているとの事で、救護（看護師、

保健師）、介護（介護福祉士、ホームヘルパー）、保育（保育士、幼稚園教諭）、語学（通訳、手話通

訳）、運営支援（管理栄養士、愛玩動物飼育管理士、スポーツ推進委員など）である。本日の武山小

学校区内の町内会長を先頭に町内会役員、消防団、学校関係者、市関係課など 100 名強の方が参

加されていた。

本日やったことは①避難所開設訓練 ②避難所運営委員会設置 ③避難所支援班との顔合わせ

④その他である。避難所開設の手順などの説明にもとづき実際に行った。見ていて感じたのは会社勤

務時代に春と秋に行っていた訓練と同じような部分もあり私は理解できたが、本日参加の方の中には

そうでない方もあり、回を重ねていくことが大切だと感じた。スポーツ推進委員は学校の中で場所はある

程度利用しているのでどこに何があるかについても理解があるが、町内関係の方はよくわからない方が

あるように感じた。

市より避難所運営管理ガイドブックや災害用トイレ、学校における諸々の位置などの資料ファイル１冊

分受け取った。この訓練は 9 月から 11 月にかけて 46 学区で行われていく計画との事でした。

【今後の予定】

避難所ボランティアに登録された方には、R7 年に計画の自主防災指導員育成講習会の予定あり。

＜気づいたこと・感じた事＞

① 運営委員会の役割は決めておいた方が良い

② 回を重ねて内容の理解などを深めることが重要。

③ スポーツ推進委員の中にも町内会長など町内会の役員は多い、他も聞いてみたい。
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